

2.1 L'intensification des échanges commerciaux entre les Maritimes et le Bassin des Caraïbes

Compte-tenu de l'histoire commerciale entre nos régions et conséquemment des connaissances et des compréhensions culturelles que nous avons développées, les participants à la conférence ont noté que nous avons une longueur d'avance et que des occasions d'affaires pouvaient naître plus facilement. Malgré la différence des contextes socio-politiques, nos régions respectives ont tout intérêt à intensifier les échanges commerciaux comme moyen de rapprochement de nos régions respectives.

2.2 Le soutien à la francophonie

Haïti est pour la francophonie canadienne un allié de premier plan. Dans la perspective où les communautés francophones et acadiennes de notre région du pays doivent s'inscrire dans le grand mouvement de soutien à la francophonie internationale, le développement et l'intensification de nos relations avec Haïti consolide notre spécificité linguistique et culturelle. La politique étrangère canadienne devrait donc continuer d'apporter une attention soutenue à cette dimension de nos relations.

2.3 Le renforcement institutionnel

Il est apparu assez nettement que les pays du Bassin des Caraïbes et les Maritimes bénéficieraient d'un support accru au développement et au renforcement de nos institutions respectives. En ce sens, il est souhaitable que la politique canadienne d'aide au développement renforce les créneaux liés aux différents aspects du renforcement institutionnel, compris dans un sens large, où les domaines économiques et socio-culturels sont présents.

LES SUIVIS

Une conférence internationale, comme on le sait, est une occasion de réfléchir avec des spécialistes d'un domaine, elle est l'occasion d'un partage de connaissances, d'une analyse renouvelée d'une situation donnée, mais elle est aussi un moment privilégié pour nouer des contacts, créer, réenligner ou poursuivre des « opportunités » d'affaires, d'échanges et de coopération.

Sans être exhaustif, nous voulons attirer l'attention sur des événements qui ont eu lieu après notre conférence et qui s'inscrivent directement dans les orientations que nous voulions soutenir.